

ÉNONCÉ D'ENJEU DE POLITIQUE PUBLIQUE

Renforcer les protections sur les plateformes d'échange de cryptomonnaies

Vue d'ensemble : Bien que le marché des actifs numériques n'en soit qu'à ses premiers pas au Canada, l'effondrement d'échange de cryptomonnaies, FTX, en novembre 2022 démontre la nécessité de mettre en place des politiques de gouvernance et des contrôles internes rigoureux sur les plateformes d'échange de cryptomonnaies. À l'heure où le gouvernement se penche sur de futurs cadres juridiques et réglementaires à cet égard, l'IAI Canada est bien placé pour assurer un soutien aux démarches politiques visant le renforcement de l'assurance objective concernant les pratiques de gouvernance et de contrôle sur ces plateformes.

Le rôle de l'audit interne

Une fonction d'audit interne, qui se conforme aux [Normes internationales d'audit interne](#)TM de The Institute of Internal Auditors (l'IAI), fournit une assurance **indépendante** et **objective fondée sur les risques** à l'égard des processus de gestion des risques, de gouvernance et de contrôle interne d'une organisation en matière de données

Indépendant de la direction d'entreprise — et relevant directement de l'organe de gouvernance de l'organisation —, l'audit interne est bien placé pour accroître la valeur et renforcer la crédibilité auprès de parties prenantes. Ce rôle représente une protection fondamentale des investisseurs conçue pour favoriser la **transparence** et la **responsabilité** opérationnelles.



Objectifs principaux de l'IAI

Renforcer les protections des investisseurs sur les plateformes d'échange de cryptomonnaies : Le fait d'exiger une fonction d'audit interne — laquelle est généralement reconnue comme une pratique essentielle en matière de gouvernance d'entreprise — sur les plateformes d'échange de cryptomonnaies renforcera la confiance des investisseurs et réduira les possibilités de défaillance des contrôles internes.

Renforcer la transparence et la responsabilité : Élaborer un rapport annuel de contrôle interne — produit par la haute direction de la plateforme d'échange de cryptomonnaies et validé par une fonction d'audit interne — attestant la qualité et l'exhaustivité des contrôles internes.

Expertise en matière de gestion des risques et d'audit : L'IAI Canada préconise des politiques qui reconnaissent la nécessité de mettre en place des processus de gestion des risques et de gouvernance sur les plateformes d'échange de cryptomonnaies. L'audit interne est conçu et positionné expressément pour surveiller l'efficacité de la gestion des risques et des contrôles internes. L'IAI Canada appuie donc les décideurs en mettant à profit l'expertise de la profession en matière de processus d'assurance adéquats.

Veuillez adresser toute question concernant la profession d'audit interne à Ryan Singh, Directeur d, Advocacy, IIA Canada, à Ryan.Singh@TheIIA.org.